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Campagne 2010 / 2011
Prix d’achat du coton graine

1er Choix = 210 F

2ème Choix = 180 F
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P
our 2011, je formule pour

tous les acteurs de la filière

des vœux de paix, de santé et

de prospérité. L'occasion étant éga-

lement propice au bilan, jetons  un

coup d'œil sur l'année écoulée.

Grosso modo, 2010 n'a pas été une

mauvaise année pour la filière qui  a

vu l'aboutissement de plusieurs

projets : rénovation salle de classe-

ment fibre, relance de la culture

attelée, devis-programme… Pour

ce qui concerne la production, nous

avons réalisé un peu plus de 180 000 T.

Au plan international, les cours de

la fibre sont en hausse depuis juin

2010. Même si les retombées pour

la filière ne sont

pas encore effi-

cientes, nous gar-

dons espoir que

les effets de cette embellie ne sauraient

tarder surtout que la tendance des cours

restera intéressante pendant quelques

mois encore.

La campagne de commercialisation

2010/2011 se déroule assez bien malgré

la crise post électorale. Certes, les prévi-

sions initiales ne seront sans doute pas

atteintes à cause des perturbations cli-

matiques enregistrées mais nous gar-

dons espoir qu'au moins le niveau de la

campagne passée sera atteint voire

dépassé. Merci aux uns et autres pour

vos efforts. Et vivement que la paix

vienne dans notre pays.

Bonne et heureuse année 2011!Bonne et heureuse année 2011!

Paix, paix, paix, paix, paix..Paix, paix, paix, paix, paix...
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Vie de la filière...
Conséquence de la hausse des cours de la fibre

Le prix du coton graine augmenté de 10 F!

Depuis plusieurs  mois les

cours de la fibre sont à un

niveau jamais atteint depuis

plus de 140 ans. Au vue de cet

embellie le ministère de l'agriculture

a suggéré  une révision à la hausse

du prix aux poducteurs fixé un peu

avant la hausse des cours ( cf Le CI

N°14). A l'issue des  négociations

entre  égreneurs et producteurs sous

l'égide de l'INTERCOTON, dix(10)

francs  ont été ajoutés aux prix initia-

lement fixés (200 F/Kg pour le 1er

choix et 170 pour le 2 ème choix)en

mai 2010.

Ainsi, les nouveaux prix depuis le 20

décembre 2010 sont de : 210

FCFA/Kg  pour le 1er choix et 180

FCFA/KG pour le 2ème choix.

D’après M. ABA Achi, Président de

l'Association Professionnelle des

l'Association des Faîtières de la Filière

Coton de côte d'Ivoire (AFFICOT-

CI), a affirmé  ceci : " Bien que les pro-

ducteurs espèrent mieux, ils apprécient

le geste des égreneurs à sa juste valeur.

Nous avons espoir qu'au vue des cours

et du mécanisme de fixation, les pro-

chains prix du coton graine pour la

campagne 2011-2012, à fixer en mai

prochain seront rémunérateurs… " 

Quant au président de l'INTERCOTON,

M. TUO Lacina qui a salué l'issue des

négociations, il a souhaité que les

autorités incarnées par la tutelle,

accompagnent l'INTERCOTON en

soutenant ses décisions, fruit de

concertation antre les deux familles

(égreneurs et producteurs). Ce qui

aidera à préserver la cohésion en son

sein.

sociétés cotonnières de Côte

d'Ivoire (APROCOT-CI), " Les

égreneurs ont vendu avant la hausse,

par anticipation, l'essentiel de leur

fibre... ". Il faut rappeler que le prix

du coton graine fixé en Mai  2010

était non révisable selon le principe

retenu par les acteurs dans le méca-

nisme COWI.

Réagissant à cette décision, M. YEO

NANGALOUROU, Président de

PR-PICA : coalition africaine contre les nuisibles du coton nier

L
e Programme Régional de

Protection Intégrée du

Cotonnier en Afrique (PR-

PICA), tiendra sa 4ème réunion

bilan annuel 2010/2011 en Côte

d'Ivoire du 23 au 25 mars 2011.

Le PR-PICA est une organisation

sous-régionale qui pour le moment

regroupe 6 pays producteur de coton

de l'Afrique de l'Ouest : Bénin,

Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Mali,

Sénégal et Togo.

Créé en 1998 au Burkina, les objec-

tifs de ce Programme à caractère

scientifique et technique  sont les

suivants :

-Prévention et gestion de la résistan-

ce des principaux ravageurs du

cotonnier aux insecticides ;

-Gestion des nouvelles préoccupa-

tions parasitaires ;

-Mise au point et diffusion auprès

des producteurs de nouvelles appro-

ches de gestion intégrée du coton-

nier ;

-Amélioration de la production et de la

productivité du cotonnier dans les pays

membres ;

-Amélioration durable du revenu des

cotonculteurs ;

-Intégration régionale des pays produc-

teurs de coton d'Afrique de l'Ouest et

du Centre.

Le Secrétariat Exécutif est basé à

Bobo-Dioulasso au Burkina  Faso. Le

Comité de pilotage est présidé par M.

ABA Achi de Côte d'Ivoire.

Le Président de l’INTERCOT ON
invité p ar l’AFDI en France

Dans le cadre de ses activités précisé-

ment de sa rencontre internationale

annuelle, l'association Agriculture

Française et Développement

International (AFDI) a invité en décemb-

re dernier le président de

l'INTERCOTON, M.. TUO Lacina en

France. Lors des  différentes rencontres

qu'il a eues notamment dans l'Indre et le

Cher avec des personnalités du monde

agricole français, il s'est évertué à présen-

ter la situation de la filière cotonnière

ivoirienne ainsi que et les efforts faits

pour l'améliorer.

Toutes ces rencontres  ont permis à M.

TUO de mieux faire connaître la filière

cotonnière ivoirienne à ses hôtes et de

partager leurs expériences sur de nomb-

reux aspects (multiplication des semen-

ces, etc). Ce qui a permis de jeter les  pré-

mices de futures collaborations. L'Afdi

Indre s'est dite être à l'écoute de projets

concrets. Il faut noter que l'AFDI œuvre

pour des échanges entre paysans du Nord

et du Sud, pour les aider à se former.
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YEO NANGALOUROU, Président
de l'AFFICOT-CI(Producteurs) : 

" Respectons nos enga -
gement s ! "

P
our la nouvelle année je for-

mule des vœux de paix, de

prospérité pour tous les

acteurs de la filière. Je voudrais inciter

tous les producteurs aux respects de

leurs engagements. Qu'ils fournissent

le coton  aux partenaires qui leur ont

donné les intrants. Il faut agir dans  le

sens du maintien de l'ordre et de dis-

cipline dans la filière.

En ce qui nous concerne, les produc-

teurs doivent nous faire confiance.

Nous nous battrons pour une juste

rémunération de leurs efforts. Et

dans ce domaine, les perspectives

sont bonnes. Je crois que les pro-

chains prix d'achat du coton graine

seront plus intéressants que ce que

nous avons maintenant. J'invite donc

les producteurs à redoubler d'effort

et  que ceux qui sont partis, revien-

nent à la culture.

ABA ACHI, Président de l’APROCOT-CI( Egreneurs):

" Nous étions confiant s mais… "

pour le paysan. Nous souhaitons

donc que les choses se passent bien

pour que d'ici trois à quatre mois

quand nous allons nous retrouvé

pour fixer les prix du coton graine,

nous puissions trouver le juste

milieu qui soit favorable à la relance

de la production.

Pour ce qui concerne les semences,

il y pas de souci. Pour 2011/2012,

les variétés en multiplication sont

celles issues du projet financé par

l'Union Européenne et réalisé par le

CNRA. Elles seront suffisantes

pour couvrir les besoins de la filière.

En matière de financement de la

filière, tout est une question de

sécurisation de la production. Ainsi,

pour autant que la filière soit assez

organisée et la production sécurisée

pour chaque opérateur, aucune

banque n'hésitera à la financer.

Pour la nouvelle année 2011, nous

souhaitons pour notre premier par-

tenaire qui est l'AFFICOT-CI, une

organisation pour  qu'elle représen-

te effectivement toutes les organisa-

t i o n s p r o f e s s i o n n e l l e s

agricoles(OPA) de la filière; souhai-

tons beaucoup de courage et de

réussite à son nouveau Président

YEO Nangalourou.

Pour l'INTERCOTON et son pré-

sident TUO Lacina, nous leur sou-

haitons beaucoup de succès et d'en-

treprenariat pour permettre aux

deux familles de la filière représen-

tée par l'AFFICOT-CI et

l'APROCOT-CI de la relancer.

Nous présentons enfin, nos vœux

les meilleurs à tous les travailleurs

des sociétés cotonnières, membres

de l'APROCOT-CI, aux

Administrateurs  et à leur famille.

Que Dieu fasse en sorte que la paix

revienne en Côte d'Ivoire en cette

année  2011 pour le bonheur de

tous.

P
our ce qui concerne le bilan de

l'année écoulée disons qu’avec

l'embellie des cours de la fibre,

égreneurs et producteurs, nous étions

confiants pour la campagne

2010/2011.

Nous estimions la production à plus de

200 000 T. Mais avec les problèmes cli-

matiques notamment de sécheresse en

Juillet ensuite d'excès de pluies dans

certaines localités en Septembre,

Octobre, Novembre, il y a eu une gran-

de perte de production. Je ne peux pas

dire au niveau national l'importance de

cette perte

La campagne 2010/2011, au niveau

prix est une bonne campagne, nous

avions au départ fixé le prix d'achat du

coton graine 1er choix à 200 F/Kg.

C'était un des meilleur prix dans la

sous-région. Ensuite avec l'augmenta-

tion des cours de la fibre, nous y avons

ajouté 10 F/Kg. Nous achetons donc

le kilogramme de coton à 210 F pour le

1er choix et  180 F pour le 2ème

Choix. Pour me résumer, je dirais que

la campagne 2010/2011 sera une assez

bonne campagne. Nous préparons déjà

la campagne 2011/2012. Nous pen-

sons que les cours s'ils baissent un peu,

se maintiendrons à un niveau intéres-

sant. En revanche, c'est le prix des

engrais qui est à craindre. Ils seront

encore en hausse. Si les prix du coton

sont bons et que ceux des intrants sont

forts, les effets pourraient s'annuler



STATISTIQUES
OPERATEURS Prév. prod (T)

CIDT 22 500

COIC 61 574

SICOSA 0
SECO 16 286

IVOIRE COTON 89 596
DOPA 0
AUTRES
(Faîtières)

23 157

TOTAL 214 410 T 
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"Le coton doit tenir son rôle locomoteur des régions de savane… "

Le Coton Ivoirien : Monsieur le

DG, faites-nous un bref bilan de

l'année 2010 par rapport à la filière

et votre société.

DIOMANDE Vamissa : A notre

avis, deux événements majeurs ont

marqué l'année 2010 : le premier

concerne l'envolée vertigineuse des

cours de la fibre. Dans ma petite

expérience de 32 ans dans la filière,

je n'avais jamais vu cela. Dans la lit-

térature, on a pu apprendre que cela

ne s'était pas produit depuis plus

d’un siècle! Malheureusement les

sociétés cotonnières n'ont pas pu

bénéficier de cet embellie. Etant

habituées depuis des années à des

prix de 400 à 600 F, dès que les

cours ont atteint le niveau de 800 F,

elles ont sauté dessus. En septembre

quand les cours atteignaient 1500 F,

elle n'avaient plus rien à vendre.

Le deuxième événement majeur est

relatif au déroulement de la campa-

gne agricole notamment les caprices

pluviométriques assez marqués dans

la partie sud de notre zone d'action :

Dianra, Marandala,… qui ont enre-

gistré de fortes pluie en octobre et

novembre. Ce qui a une répercus-

sion défavorable sur la quantité et la

qualité du coton graine. Plus de 50

% de notre fibre est de qualité infé-

rieure. Et plus de 60% de la graine

est pourrie.

producteurs. Le prix des engrais

est en hausse mais un bon prix

permettra de lisser  celui-ci.

Je souhaite la sérénité dans la filiè-

re. Elle a commencé à engager des

actions pour réduire les perturba-

tions, il faut les poursuivre pour

un fonctionnement correct de

cette filière. Le coton doit  tenir

son rôle locomoteur des régions

de savane. Ce sera possible que si

certaines pratiques cessent : vol de

coton, installation  anarchique d'u-

sines,…

En guise de vœux, je souhaite

bonne et heureuse année à tous,

au pays. Paix santé bonheur à

l’INTERCOTON, l’APROCOT,

l’AFFICOT, l’ARECA, au

FIRCA, au CNRA et à tous ceux

qui concourent de près ou de loin

au développement de notre filière.

Le Coton Ivoirien : Quelles sont

les perspectives pour 2011 et vos

vœux ?

DIOMANDE Vamissa : Nous

avons commencé l'année avec les

problèmes liés à la crise post

électorale notamment les difficul-

tés pour faire descendre la fibre.

Mais aussi, celles liées à désorga-

nisation de la filière constaté

depuis quelques années : velléités

de vol du coton graine, entre aut-

res. Nous avons même appris

qu'un nouvel opérateur a installé

une usine.

Il y a tout de même des lueurs

d'espoir. Les bonnes perspectives

de maintien des cours de la fibre

à un bon niveau permettront de

fixer un prix rémunérateur aux

Ivoire Coton du groupe IPS est la plus ancienne des sociétés cotonnières nées de la cession
des actifs de la CIDT en 1998 et la plus performante de la filière. Son Directeur Général, M.
DIOMANDE Vamissa  nous fait ici un bref bilan de l'année écoulée,  parle des perspectives de
la filière, de sa société et formule des voeux pour la nouvelle année.

DIOMANDE Vamissa, Directeur Général d’Ivoire Coton

La parole est à vous...

NB: ces prévisions sont sous réserve d’ajuste-

ment à cause des perturbations climatiques.


